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INTRODUZIONE	
Il	 giorno	 5	 novembre,	 alle	 ore	 10.00	 su	 piattaforma	 Teams	 per	 i	 collegamenti	 da	 remoto,	 si	 è	
riunito	 il	 Comitato	 di	 Sorveglianza	 (di	 seguito	 CdS)	 del	 Programma	 Operativo	 Nazionale	 Per	 la	
scuola	 competenze	 e	 ambienti	 per	 l’apprendimento	 (FSE-FESR)	 a	 titolarità	 del	 Ministero	
dell’Istruzione.	
Ai	 sensi	 di	 quanto	 previsto	 dall’art.	 4	 del	 Regolamento	 interno	 del	 Comitato	 di	 Sorveglianza,	 si	
riporta	di	seguito	una	sintesi	delle	deliberazioni	assunte	secondo	i	punti	all’Ordine	Del	Giorno	(cfr.	
OdG).		
	
0.	Approvazione	ordine	del	giorno		
1.	Intervento	introduttivo	da	parte	dell'Autorità	di	gestione,	delle	Amministrazioni	Capofila	e	della	
Commissione		
2.	Modifica	del	PO	(Reg.	RDC	art.	110.1(e))	
	 a)	Modifiche	effettuate	nel	corso	del	2019	e	del	2020	
	 b)	Modifica	e	proposta	di	modifica	del	PO	a	seguito	dell’emergenza	sanitaria	
3.	Informativa	sulle	attività	di	valutazione	e	sul	seguito	dato	alle	risultanze	delle	valutazioni	(Reg.	
RDC	art.	110.1(b))	
4.	Informativa	sullo	stato	di	avanzamento	del	PO	(Reg.	RDC	art.	49.1,2)			

a.	Principali	iniziative	avviate/in	corso	nel	2019/2020	
b.	Spesa	sostenuta	e	previsioni	per	il	2020	e	2021	
c.	Scambio	elettronico	di	dati	(Reg.	RDC	art.	122.3)			

5.	 Azioni	 per	 la	 parità	 di	 genere,	 le	 pari	 opportunità	 e	 la	 non	 discriminazione	 (Reg.	 RDC	 art.	
110.1(f)),	con	approfondimento	sulle	attività	per	l’accesso	delle	donne	al	mondo	del	lavoro		
6.	Coordinamento	
	 a.	Informativa	sul	PO	complementare	–	POC	Scuola	
	 b.	Informativa	sul	gruppo	di	lavoro	OT10			
	7.	Informativa	sull'attuazione	della	strategia	di	comunicazione,	sulla	visibilità	del	sostegno	e	sulle	
attività	da	svolgersi	nel	corso	dell'anno	successivo	(Reg.	RDC	art.	110.1(c)	e	116.3)	
8.	Buona	pratica	
9.	Informativa	sulle	attività	di	audit	
10.		Stato	della	preparazione	del	programma	2021-2027	
	 a.	Attività	partenariali	
	 b.	Principali	linee	di	intervento	previste	
11.	Varie	ed	eventuali.	
	
APPROVAZIONE	DELL’ORDINE	DEL	GIORNO	
Il	Comitato	di	Sorveglianza	si	riunisce	da	remoto,	su	piattaforma	Teams	come	da	convocazione	con	
nota	prot.	n.	AOODGEFID/30818	del	23	novembre	2020.	
Alle	ore	10.00	apre	i	lavori	del	Comitato	la	dott.ssa	Alessandra	Augusto,	Autorità	di	Gestione	del	
PON	Per	la	Scuola	2014-2020,	che	ringrazia	e	dà	il	benvenuto	ai	partecipanti.		
La	dott.ssa	Augusto	 introduce	 i	 lavori	passando	 la	parola	al	Presidente	del	Comitato,	 la	dott.ssa	
Simona	 Montesarchio,	 direttore	 generale	 della	 Direzione	 Generale	 per	 i	 fondi	 strutturali	 per	
l’istruzione,	 l’edilizia	 scolastica	 e	 la	 scuola	 digitale.	 Il	 Direttore	 saluta	 i	 membri	 del	 Comitato	
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richiamando	l’attenzione	sulla	complessità	dell’anno	in	corso	che	ha	visto	le	scuole	alla	ricerca	di	
nuovi	 stimoli	 e	 di	 nuove	 forme	 di	 organizzazione.	 Il	 Ministero	 ha	 accelerato	 i	 processi	 di	
digitalizzazione	 richiesti	 dalla	 peculiare	 circostanza	 storica,	 implementando	 la	 didattica	 digitale	
integrata	 e	 disegnando	 il	 quadro	 di	 norme	 e	 procedure	 di	 riferimento.	 Il	 supporto	 offerto	 alle	
Scuole	 non	 si	 è	 sostanziato	 solo	 nella	 dotazione	 straordinaria	 di	 sussidi	 tecnico/informatici,	ma	
anche	 in	un	accompagnamento	all’attuazione	delle	nuove	politiche	 (con	 task	 force	 ed	help	desk	
dedicati).	Il	PON,	come	tutti	i	programmi	comunitari,	ha	svolto	un	ruolo	strategico	nell’affrontare	
tempestivamente	 la	 crisi	 imposta	 dall’emergenza.	 In	 particolare	 le	 risorse	messe	 a	 disposizione	
dalla	 Commissione	 Europea,	 nel	 combinato	 disposto	 con	 quelle	 messe	 in	 campo	 dal	 Governo	
italiano,	hanno	consentito	che	 le	Scuole	non	si	 fermassero	e	che	anche	i	casi	di	maggior	fragilità	
venissero	adeguatamente	affrontati.	
Per	quanto	 riguarda	 i	dati	 sull’avanzamento,	 la	 flessibilità	accordata	dalla	Commissione	Europea	
nelle	 procedure	 di	 attuazione	 del	 Programma	 ha	 fatto	 in	 modo	 che	 si	 mantenesse	 un	 ritmo	
sostenuto	nell’attuazione	dei	progetti	e	ha,	 in	tal	modo,	contribuito	a	raggiungere	il	dato	attuale	
sugli	impegni	(90%)	oltre	che	il	conseguimento	del	target	dell’n+3	per	il	2020.	
Le	 risorse	 ancora	 disponibili	 a	 valere	 sul	 Programma	 saranno	 impiegate	 per	 azioni	 legate	 al	
supporto	alle	aree	più	fragili	e	per	azioni	di	transizione	al	digitale.	Si	lavorerà	con	uno	sguardo	alla	
nuova	 programmazione,	 in	 coerenza	 con	 le	 azioni	 già	 finanziate,	 essendo	 al	 contempo	 anche	
pronti	 a	 ritarare	 prassi	 e	 a	 ridefinire	 nuove	 priorità,	 tenendo	 anche	 in	 debita	 considerazione	 le	
eventuali	linee	di	finanziamento	messe	a	disposizione	da	iniziative	come	Next	Generation	EU	o	dal	
Piano	Banda	Ultra	Larga.	
La	 dott.ssa	 Montesarchio	 ribadisce	 la	 centralità	 dei	 Fondi	 strutturali	 nella	 gestione	
dell’emergenza,	 e	 rinnova	 il	 ringraziamento	 alla	 Commissione	 per	 la	 flessibilità	 consentita	
nell’attuazione	delle	sopra	citate	procedure.	
Riprende	la	parola	la	dott.ssa	Augusto	che	illustra	l’ordine	del	giorno	della	riunione	e	ne	propone	
l’approvazione.		
Il	Comitato	approva	l’ordine	del	giorno.	
Tutti	i	materiali	di	lavoro	e	le	slide	proiettate	durante	la	riunione	sono	disponibili	nell’area	del	sito	
web	 istituzionale	 riservata	 al	 Comitato	 di	 Sorveglianza: 
http://archivio.pubblica.istruzione.it/fondistrutturali/secure/comitato.shtml.	
	
PUNTO	1	ODG	 -	 INTERVENTO	 INTRODUTTIVO	DA	PARTE	DELL'AUTORITÀ	DI	
GESTIONE,	DELLE	AMMINISTRAZIONI	CAPOFILA	E	DELLA	COMMISSIONE	
La	 dott.ssa	 Augusto	 passa	 la	 parola	 alla	 dott.ssa	 Adelina	 Dos	 Reis,	 Commissione	 Europea	
Direzione	Generale	Occupazione,	Affari	Sociali	e	Inclusione	Dir	E	-	Italia,	Danimarca	e	Svezia	che	
ringrazia	l’AdG	per	aver	organizzato	la	riunione	del	CdS,	nonostante	le	difficoltà	del	momento.	
La	dott.ssa	Dos	Reis	procede	ad	una	disamina	degli	interventi	messi	in	campo	dalla	Commissione	
Europea	al	fine	di	rispondere	all’emergenza	sanitaria	e	contrastarne	gli	effetti	negativi	sugli	aspetti	
economico,	sociali	e	occupazionali.	Il	quadro	degli	strumenti	operativi	e	finanziari	descritto	serve	a	
collocare	 il	momento	 sul	 piano	 sia	 socio-economico	 che	politico	 in	 cui	 si	 inserisce	 il	 PON	Per	 la	
Scuola	 e	 da	 cui	 approcciare	 al	 periodo	 di	 programmazione	 2021-2027.	 Chiude	 l’intervento	
ringraziando	per	il	modo	in	cui	il	Programma	ha	reagito	alla	crisi,	con	la	giusta	dose	di	flessibilità	
e“fantasia”	necessarie	per	non	ingessare	il	sistema	e	contrastare	l’emergenza.	
Riprende	 la	 parola	 la	 dott.ssa	 Augusto	 ringraziando	 per	 il	 quadro	 esposto	 e	 ribadendo	 che	
nell’attuazione	 del	 Programma	 sarà	 garantito	 uno	 stretto	 coordinamento	 con	 le	 innumerevoli	
iniziative	messe	in	campo	anche	a	livello	nazionale	oltre	che	europeo.	
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Prende	 la	 parola	 la	dott.ssa	Marianna	 D’Angelo,	 ANPAL,	 che	 ringrazia	 per	 l’organizzazione	 del	
CdS,	soprattutto	perché	la	riunione	consente	un	confronto	e	un	allineamento	con	il	partenariato	
che	 risultano	 strategici	 nel	 momento	 delicato	 di	 transizione	 verso	 il	 nuovo	 settennio	 di	
programmazione.	 Ribadisce,	 in	 quanto	Capofila	 del	 Fondo	 Sociale	 Europeo,	 lo	 sforzo	 coraggioso	
fatto	dalle	iniziative	finanziate	dal	FSE	per	rispondere	in	maniera	flessibile	ma	al	contempo	efficace	
alle	sfide	poste	dall’emergenza	sanitaria,	in	tema	di	smart	working,	di	formazione	e	di	didattica	a	
distanza,	 e	 sottolinea	 come	 fra	 queste,	 il	 PON	 Per	 la	 Scuola	 abbia	 dimostrato	 di	 aver	 colto	
egregiamente	 la	sfida	del	cambiamento.	La	medesima	sfida	sarà	quella	che	animerà	 il	confronto	
dei	tavoli	di	lavoro	sulla	nuova	programmazione.	
La	 dott.ssa	 Augusto	 ringrazia	 per	 l’intervento	 e	 cede	 la	 parola	 alla	 dott.ssa	 Sabrina	 Blasco,	
Agenzia	per	 la	Coesione	Territoriale,	 che	saluta	 il	Comitato	ed	elogia	 la	 tempestiva	 risposta	del	
Programma	 all’emergenza,	 rinnovando	 l’invito	 a	 certificare	 quanto	 prima	 possibile	 la	 spesa	
destinata	alle	azioni	di	contrasto	al	Covid.	
Riprende	 brevemente	 la	 parola	 la	 dott.ssa	 Montesarchio	 per	 ribadire	 il	 ringraziamento	 al	
partenariato	europeo	e	nazionale	per	il	supporto	offerto	nel	difficile	lavoro	di	accompagnamento	
delle	 scuole	 nella	 gestione	 dell’emergenza	 prima	 e,	 successivamente,	 nella	 ripresa	 straordinaria	
delle	attività	in	presenza.	
	
PUNTO	2	ODG	–	MODIFICA	DEL	PO	(REG.	RDC	ART.	110.1(E))	
	 A)	MODIFICHE	EFFETTUATE	NEL	CORSO	DEL	2019	E	DEL	2020	
	 B)	 MODIFICA	 E	 PROPOSTA	 DI	 MODIFICA	 DEL	 PO	 A	 SEGUITO	
DELL’EMERGENZA	SANITARIA	
La	dott.ssa	Augusto	illustra	sinteticamente	le	ultime	modifiche	apportate	al	Programma,	relative	a:	

• La	riassegnazione	della	riserva	di	efficacia	dell’attuazione;	
• L’applicazione	del	tasso	di	finanziamento	al	100%	;	
• L’introduzione	di	azioni	specifiche	a	contrasto	dell’emergenza	da	COVID-19.		

Le	 prime	 due	 sono	modifiche	 già	 state	 approvate	 in	 sede	 di	 consultazione	mediante	 procedura	
scritta,	mentre	la	terza	modifica	è	attualmente	in	fase	di	esame	da	parte	dei	servizi	della	CE	(cfr.	
slide).	
Il	dott.	Luciano	Conte,	Commissione	Europea	-	Direzione	Generale	Occupazione,	Affari	Sociali	e	
Inclusione	 -	 Dir	 E	 -	 Italia,	 Danimarca	 e	 Svezia,	 rassicura	 sul	 fatto	 che	 l’esame	 della	
documentazione	 si	 concluderà	 entro	 l’anno,	 con	 l’adozione	della	 proposta,	 al	 netto	di	 eventuali	
modifiche.		
La	dott.ssa	Sabrina	Blasco	interviene	per	segnalare	la	richiesta	già	avanzata	di	aggiornamento	dei	
dati	della	versione	del	Programma	caricata	sul	sistema	SFC.		
La	 dott.ssa	 Augusto	 conferma	 che	 l’aggiornamento	 della	 versione	 del	 PO	 caricata	 a	 sistema	
avverrà	nella	finestra	temporale	che	verrà	indicata	dai	Servizi	della	Commissione	Europea.	
Il	dott.	Conte	precisa	che	è	possibile	caricare	una	seconda	versione	del	documento,	senza	dover	
attendere	specifici	intervalli	temporali	per	il	nuovo	invio.		
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	si	chiude	la	trattazione	del	Punto	2	che	si	dichiara	approvato.	
PUNTO	 3	 ODG	 -	 INFORMATIVA	 SULLE	 ATTIVITÀ	 DI	 VALUTAZIONE	 E	 SUL	
SEGUITO	 DATO	 ALLE	 RISULTANZE	 DELLE	 VALUTAZIONI	 (REG.	 RDC	 ART.	
110.1(B))	
La	dott.ssa	Augusto	introduce	la	presentazione	delle	attività	di	Valutazione.		
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Interviene	 la	 dott.ssa	 Loredana	 Boeti,	 MI-	 DGEFID-	 Uff.	 IV,	 che	 illustra	 in	 maniera	 sintetica	 i	
progetti	condotti,	afferenti	a	vari	ambiti	e	tematiche.	Riferisce	che	i	molteplici	spunti	emersi	e	le	
interessanti	 riflessioni	 di	 alcune	 Scuole	 coinvolte	 hanno	 consentito	 di	 identificare	 criticità	 e	
opportunità	dell’attuale	programmazione,	utili	 ad	una	più	efficace	pianificazione	delle	attività	 in	
vista	del	PON	2021-2027	(cfr.	slide).	
Il	dott.	Luciano	Conte	si	esprime	in	senso	favorevole	su	tale	informativa,	confermando	che	anche	
la	valutazione	condotta	dalla	CE	sull’OT	10	ha	portato	alle	medesime	considerazioni.	
Interviene	il	dott.	Lugi	Caramia,	FLC-CGIL,	che	sottolinea	come	poco	sia	stato	fatto	per	supportare	
le	 scuole	 nell’onere	 amministrativo	 legato	 alla	 gestione	 e	 attuazione	 degli	 interventi,	 in	 quanto	
oltre	 alla	 dotazione	 tecnologica	 sarebbe	 stata	 auspicabile	 anche	 una	 dotazione	 di	 personale	
aggiuntivo.	 Inoltre,	 chiede	 un	 chiarimento	 in	 merito	 al	 tema	 della	 privacy,	 in	 particolare	 alla	
Sentenza	 delle	 Corte	 di	 Giustizia	 Europea	 del	 16	 Luglio	 2020	 che	 ha	 invalidato	 l'accordo	 tra	
l'Unione	Europea	e	gli	Stati	Uniti	(Privacy	Shield)	sul	trasferimento	dei	dati	personali	dei	cittadini	
europei	 negli	 USA	 e	 sull'impatto	 di	 tale	 sentenza	 sull'utilizzo	 delle	 piattaforme	 di	 Didattica	 a	
Distanza	e	le	videochat	che	memorizzano	i	dati	degli	utenti	fuori	dall'Europa.	
La	 dott.ssa	 Augusto	 raccoglie	 le	 osservazioni,	 concordando	 sulla	 necessità	 che	 i	 tempi	 di	
progettazione,	realizzazione	e	valutazione	dei	progetti	siano	meglio	settati.	
Sul	 tema	della	privacy,	 tematica	che	va	oltre	 le	competenze	del	Comitato,	 il	dott.	Conte	precisa	
che	 farà	 un	 approfondimento	 per	 verificare	 che	 la	 tematica	 della	 circolazione	 dei	 dati	 sia	 stata	
trattata	a	livello	orizzontale.	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	si	passa	al	punto	successivo.	
	
PUNTO	 4	 ODG	 -	 INFORMATIVA	 SULLO	 STATO	 DI	 AVANZAMENTO	 DEL	 PO	
(REG.	RDC	ART.	49.1,2)			
A.	PRINCIPALI	INIZIATIVE	AVVIATE/IN	CORSO	NEL	2019/2020	
B.	SPESA	SOSTENUTA	E	PREVISIONI	PER	IL	2020	E	2021	
C.	SCAMBIO	ELETTRONICO	DI	DATI	(REG.	RDC	ART.	122.3)			
In	 relazione	allo	stato	di	avanzamento	del	Programma,	 la	dott.ssa	Augusto	 illustra	 l’elenco	degli	
avvisi	FSE	e	FESR	emanati	nell’ambito	dell’Asse	 I	e	 II,	su	cui	 l’attività	programmatoria	dell’ultimo	
anno	 si	 è	 concentrata	 per	 offrire	 concreti	 supporti	 per	 il	 contrasto	 all’emergenza	 sanitaria.	 In	
particolare,	 l’AdG	ha	 inteso	garantire	un	aiuto	al	 sistema	 scolastico	 impegnato	a	 fronteggiare	 la	
crisi,	 sia	 fornendo	 supporti	 didattici	 per	 la	 didattica	 a	 distanza	 sia	 per	 consentire	 una	 ripresa	 in	
presenza	in	sicurezza,	grazie	all’adeguamento	di	spazi	e	ambienti	didattici.	
L’Asse	III	ha	registrato	l’avanzamento	delle	azioni	già	avviate.	
Le	risorse	ad	oggi	 impegnate	risultano	superare	i	2.4Mld	di	Euro,	mentre	i	dati	sull’avanzamento	
fisico	registrano	oltre	6Mila	progetti	autorizzati	(cfr.	slide).	
Rispetto	alla	spesa	sostenuta	e	alle	previsioni	per	 il	2020-21,	 la	dott.ssa	Augusto	 informa	che	 la	
spesa	 inserita	 nel	 sistema	 informativo	 dai	 beneficiari	 alla	 data	 del	 15.10.2020	 è	 pari	 a	 oltre	
1.217.389.550,07	 di	 Euro	 (cfr.	 slide)	 e	 che	 le	 previsioni	 di	 spesa	 conterranno,	 nella	 prossima	
rilevazione,	dati	più	cospicui	alla	luce	della	possibilità	di	applicare	il	tasso	di	finanziamento	al	100%	
come	da	modifica	concessa	dalla	CE.	
Interviene	il	dott.	Conte	per	manifestare	apprezzamento	rispetto	al	ritmo	assunto	dal	Programma,	
seppur	 distribuito	 in	maniera	 non	 equa	 tra	 i	 vari	 Assi	 tra	 i	 quali,	 ad	 esempio,	 l’Asse	 III	 rimane	
maggiormente	indietro.	
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Il	 dott.	 Caramia	 manifesta	 la	 necessità	 di	 avere	 accesso	 a	 dati	 diversi	 di	 attuazione,	 come	 ad	
esempio	 il	 numero	 di	 progetti	 avviati	 chiusi	 e	 revocati,	 che	 meglio	 potrebbe	 dare	 l’idea	 delle	
economie	e	della	reale	risposta	del	territorio.	
La	 dott.ssa	 Anna	 Teselli,	 FLC-CGIL,	 chiede	 che	 in	 un	 tavolo	 di	 confronto	 dedicato	 si	 possa	
affrontare	il	tema	delle	economie	e	del	coordinamento	con	tutti	gli	strumenti	di	finanziamento	a	
disposizione,	 al	 fine	 di	 poter	 delineare	 un	 grande	 piano	 di	 rilancio	 per	 la	 Scuola.	 Lamenta	 la	
mancanza	di	azioni	di	potenziamento	delle	 competenze	che,	 insieme	alla	dotazione	 tecnologica,	
avrebbero	meglio	supportato	le	scuole	nella	gestione	dell’emergenza.	
Il	dott.	Saverio	Romano,	MEF	–	IGRUE,	chiede	alla	CE	se	è	già	possibile	aggiornare	le	previsioni	di	
spesa	su	SFC,	al	fine	di	allineare	i	dati.	
Risponde	 il	 dott.	 Conte,	 confermando	 che	 in	 ciascuno	 dei	 tre	 invii	 previsti	 per	 l’invio	 dei	 dati	
annuali	 (gennaio,	 luglio	 e	 ottobre)	 può	 essere	 effettuato	 un	 invio	 della	 nuova	 versione	 delle	
previsioni	di	spesa.	
La	dott.ssa	Augusto,	risponde	alle	osservazioni	avanzate	precisando	che:	

- sull’Asse	III	sono	in	atto	tavoli	di	lavoro	per	la	definizione	di	azioni	mirate	di	rafforzamento	
amministrativo;	

- la	 riunione	 dell’OT10	 sarà	 l’occasione	 per	 la	 trattazione	 di	 alcune	 tematiche	 di	 cruciale	
importanza;	

- i	 dati	 sui	 progetti	 sono	 chiaramente	 disponibili	 anche	 se	 non	 sono	 stati	 inseriti	 nella	
presentazione	condivisa,	dunque	saranno	debitamente	diffusi	per	trasparenza	informativa.	

Prende	la	parola	il	dott.	Romano,	IGRUE,	per	la	trattazione	del	punto	4c,	con	riferimento	al	quale	
illustra	lo	scambio	di	dati	tra	la	piattaforma	SIF2020	e	la	Banca	Dati	Unitaria	(BDU).	Il	dato	relativo	
al	numero	di	operazioni	trasmesso	alla	BDU	è	pari	a	oltre	51Mila	(il	70%	dei	quali	risulta	concluso),	
con	un	valore	di	costo	ammesso	di	oltre	1,9	miliardi	di	euro.	Illustra,	poi,	la	disaggregazione	di	tali	
dati	per	aree	territoriali	ed	evidenzia	che	le	Regioni	più	sviluppate	presentano	un	impegno	pari	al	
96%	 del	 programmato,	 mentre	 l’importo	 speso	 risulta	 pari	 al	 66%	 del	 programmato.	 Le	 altre	
Regioni	 (meno	 sviluppate	 e	 in	 transizione)	 presentano	 percentuali	 inferiori.	 Infine,	 precisa	 che	
sono	 stati	 scartati	 solo	 126	 progetti	 che,	 rispetto	 al	 totale	 di	 quelli	 inviati	 correttamente,	 si	
configura	come	percentuale	non	critica	(cfr.	slide).	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.		
	
PUNTO	5	ODG	-	AZIONI	PER	LA	PARITÀ	DI	GENERE,	LE	PARI	OPPORTUNITÀ	E	
LA	 NON	 DISCRIMINAZIONE	 (REG.	 RDC	 ART.	 110.1(F)),	 CON	
APPROFONDIMENTO	 SULLE	 ATTIVITÀ	 PER	 L’ACCESSO	 DELLE	 DONNE	 AL	
MONDO	DEL	LAVORO	
La	dott.ssa	Augusto	introduce	il	punto	5	all’Ordine	del	Giorno	che	verte	sul	tema	dell’accesso	delle	
donne	al	mercato	del	lavoro.	
Interviene	 il	dott.	Samuele	Calzone,	 INDIRE,	che	presenta	”L’indagine	sull’Educazione	alla	parità	
tra	i	sessi,	azioni	di	contrasto	alla	diffusione	degli	stereotipi	e	della	violenza	di	genere”	in	cui	sono	
analizzati	 due	 temi	 principali:	 le	 pari	 opportunità	 nella	 formazione	 e	 la	 parità	 di	 genere	 e	 la	
condizione	 femminile	 nel	 mercato	 del	 lavoro.	 Nello	 specifico	 si	 illustra	 un	 focus	 sui	 Centri	
Provinciali	per	l’Istruzione	degli	Adulti	(CPIA),	 innovativi	centri	per	l’istruzione	che	rappresentano	
una	 realtà	 tipicamente	 italiana	 interessante	 anche	 per	 l’Europa	 (cfr.	 slide).	 In	 particolare,	 la	
rilevazione	effettuata	ha	fatto	emergere	come	il	Programma	abbia	agito	nell’integrare	i	fabbisogni	
professionali	del	territorio	con	le	esigenze	formative	dei	professionisti.	
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La	 dott.ssa	 Augusto	 riprende	 la	 parola	 anticipando	 l'intenzione	 di	 prevedere	 un	 focus	 di	
finanziamento	 specifico	 per	 le	 cosiddette	 “scuole	 di	 frontiera”	 (CPIA)	 anche	 nella	 prossima	
programmazione	 e	 di	 voler	 garantire	 adeguato	 sostegno	 ai	 CPIA	per	 l’attuazione	dei	 progetti	 in	
corso.	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
	
PUNTO	6	ODG	-	COORDINAMENTO	
	 A.	INFORMATIVA	SUL	PO	COMPLEMENTARE	–	POC	SCUOLA	
	 B.	INFORMATIVA	SUL	GRUPPO	DI	LAVORO	OT10			
La	dott.ssa	Augusto	presenta	le	iniziative	finanziate	a	valere	del	POC	Scuola,	Programma	speculare	
al	 PON	 Per	 la	 Scuola,	 soffermandosi	 in	 particolare	 sugli	 interventi	 finanziati	 nell’ambito	
dell’iniziativa	 sul	 Contrasto	 alla	 povertà	 educativa	 (Avviso	 26502	 del	 6	 agosto	 2019)	 distintasi	
soprattutto	per	la	semplicità	progettuale	e	realizzativa	del	suo	impianto.	Ad	oggi	la	disponibilità	di	
risorse	 è	 di	 circa	 70	milioni	 di	 euro	 da	 utilizzare	 principalmente	 sull’Asse	 1	 del	 Programma	 (cfr.	
slide).	 	 L’AdG	 anticipa	 che	 la	 manovra	 di	 cofinanziamento	 del	 100%	 EU	 sul	 PON	 Per	 la	 Scuola	
determinerà	un	nuovo	quadro	finanziario	per	il	PO	Complementare.	
Relativamente	 al	 punto	 6b,	 la	 dott.ssa	 Augusto	 informa	 che	 la	 riunione	 del	Gruppo	OT	 10	 è	 in	
agenda	 per	 il	 prossimo	 1°	 dicembre.	 Focus	 dell’incontro	 saranno	 gli	 strumenti	 utilizzati	 per	
fronteggiare	l’emergenza	sanitaria	e	il	contrasto	all’abbandono	scolastico.	
La	 dott.ssa	 Rosa	 Bungaro	 della	 Presidenza	 del	 Consiglio	 dei	 Ministri	 –	 Dipartimento	 per	 le	
Politiche	 di	 Coesione,	 precisa	 i	 termini	 dell’accordo	 standard	 con	 il	 Ministro	 per	 il	 Sud	 e	 la	
Coesione	Territoriale,	che	determina	che	tutte	le	risorse	nazionali	risparmiate	sull’anno	contabile	
20-21	confluiranno	nel	PO	Complementare.	
La	 dott.ssa	 Teselli	 manifesta	 apprezzamento	 per	 il	 lavoro	 sugli	 indicatori	 realizzato	 nell’ambito	
dell’Avviso	per	 il	Contrasto	alla	povertà	educativa	e	 coglie	 l’invito	 che	 lo	 stesso	diventi	un	 tema	
della	riunione	sull’OT	10.	
Il	dott.	 	Romano	 chiede	conferma	sulla	corrispondenza	tra	 il	dato	 ’“importo	certificato”	relativo	
all’avanzamento	finanziario	del	POC	e	il	dato	trasmesso	al	Sistema	Nazionale	di	Monitoraggio.	La	
dott.ssa	Augusto	precisa	che	si	riferisce	all’importo	certificato	dai	beneficiari,	inteso	come	inserito	
nelle	richieste	di	rimborso	presentate,	ed	è	dunque	un	dato	più	alto	rispetto	all’importo	erogato	
che	risente	delle	procedure	di	controllo	necessarie	per	la	concessione	del	saldo.	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
PUNTO	 7	 ODG	 -	 INFORMATIVA	 SULL'ATTUAZIONE	 DELLA	 STRATEGIA	 DI	
COMUNICAZIONE,	 SULLA	 VISIBILITÀ	 DEL	 SOSTEGNO	 E	 SULLE	 ATTIVITÀ	 DA	
SVOLGERSI	NEL	CORSO	DELL'ANNO	SUCCESSIVO	 (REG.	RDC	ART.	110.1(C)	E	
116.3)	
La	dott.ssa	Augusto	introduce	il	punto	7	all’Ordine	del	Giorno	inerente	all’informativa	sulle	attività	
di	comunicazione,	lasciando	la	parola	alla	dott.ssa	Emanuela	Macchiarolo,	MI-DGEFID	–	Ufficio	IV.		
La	 dott.ssa	 Macchiarolo	 illustra	 le	 attività	 e	 i	 principali	 strumenti	 (web,	 materiali	 informativi,	
audiovisivi,	eventi,	azioni	di	monitoraggio)	realizzati	durante	l’anno	per	informare	e	promuovere	le	
linea	di	finanziamento	disponibili	e	gli	interventi	realizzati	(cfr.	slide).	
Nel	 presentare	 il	 ventaglio	 delle	 attività	 pianificate	 per	 la	 prossima	 annualità,	 la	 dott.ssa	
Macchiarolo	anticipa	che	sarà	data	particolare	rilevanza	alla	comunicazione	dei	risultati	raggiunti	
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grazie	 alla	 Programmazione	 2014-2020.Rispetto	 alle	 attività	 riportate	 nel	 cronoprogramma	
segnala	due	elementi	di	novità:	il	lancio	dei	Contest	e	la	distribuzione	della	Newsletter.	
Al	 termine	 della	 presentazione,	 la	 dott.ssa	 Augusto	 segnala	 che	 il	 consueto	 evento	 annuale	 di	
comunicazione	del	programma	è	stato	pianificato	per	il	mese	di	dicembre,	in	modalità	online.	
Il	 dott.	 Conte	 suggerisce	 azioni	 di	 valutazione	 dell’impatto	 delle	 attività	 di	 comunicazione	 sul	
grande	 pubblico,	 dimostra	 apprezzamento	 per	 il	 sito	 “PON	 in	 Chiaro”,	 chiedendo	 un	 ulteriore	
sforzo	per	rendere	accessibili	esempi	di	progetti.	Infine	segnala	il	prossimo	incontro	della	Rete	dei	
Comunicatori	 europei	 –	 INIO	 del	 25	 novembre	 p.v.	 e	 l’iniziativa	 della	 Settimana	 europea	 della	
Formazione	Professionale	(9-13	novembre	2020).	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
	
PUNTO	8	ODG	–	BUONA	PRATICA	
Riprende	la	parola	la	dott.ssa	Augusto	per	introdurre	il	punto	8	all’Ordine	del	Giorno.	
La	dott.ssa	Macchiarolo	 riferisce	 sull’attività	 di	 raccolta	 di	 esperienze	 significative,	 attraverso	 la	
campagna	 “Le	 storie	 del	 PON”,	 e	 presenta	 il	 video-racconto	 realizzato	 montando	 i	 materiali	
originali	prodotti	dalle	due	scuole	selezionate	-	dall’IC	Aldo	Moro	di	Casalnuovo	di	Napoli	e	Liceo	
Chris	Cappell	di	Anzio	–	con	alcune	interviste	realizzate	a	distanza	(cfr.	slide).	 
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
	
PUNTO	9	ODG	-	INFORMATIVA	SULLE	ATTIVITÀ	DI	AUDIT	
Il	dott.	Pasquale	Bellomo,	 	MEF-IGRUE,	Autorità	di	Audit	del	Programma,	condivide	con	il	tavolo	
l’esito	positivo	e	senza	riserve	sostanziato	nel	Rapporto	di	Audit	annuale	per	la	spesa	certificata	al	
31	luglio	2018,	chiuso	nello	scorso	mese	di	marzo.	
La	 buona	 gestione	 dell’attività	 riguarda	 entrambi	 i	 Fondi	 in	 esame.	 Per	 il	 FESR	 sono	 state	
campionate	 30	 operazioni	 per	 un	 totale	 di	 585.000	 euro	 di	 spesa	 ammissibile,	 rilevando	 spese	
irregolari	molto	al	di	sotto	della	soglia	limite	di	errore.	Su	254.481.000	euro	di	spesa	sul	FSE	sono	
stati	 controllati	 7.216.176	 euro	 con	 solo	 1.000	 euro	 di	 spese	 irregolari.	 Attualmente	 l’AdA	 è	
impegnata	nel	controllo	della	spesa	al	31	luglio	2019:	sono	già	state	selezionate	5	operazioni	del	
FESR	e	26	operazioni	del	FSE	e,	al	momento,	non	si	rilevano	problemi.	
Inoltre,	 l’AdA	è	 impegnata	 in	 due	 attività	 con	 la	 Commissione	 Europea	e	 con	 la	 Corte	dei	 Conti	
europea,	che	hanno	fatto	un	Audit	sull’operato	dell’attività	di	Audit	sul	PON	Per	 la	Scuola	e,	per	
quanto	riguarda	l’audit	della	CE,	dopo	il	campionamento	di	progetti	FSE	e	FESR,	è	ora	nella	fase	del	
contraddittorio	 e	 dell’adeguamento	 alle	 richieste	 avanzate	 dalla	 CE;	 mentre	 è	 nella	 fase	 finale	
l’audit	 della	 Corte	 dei	 Conti	 Europea	 per	 cui	 si	 è	 in	 attesa	 del	 Rapporto	 finale.	 Il	dott.	 Bellomo	
comunica	al	Comitato	un	rallentamento	delle	attività,	dovuto	sia	alla	riorganizzazione	del	lavoro	a	
causa	dell’emergenza	 sanitaria	 sia	all’impegno	con	 la	Commissione	e	 la	Corte	dei	Conti	europea	
per	l’Audit,	ma	conclude	fissando	al	15	febbraio	2021	la	data	di	chiusura	dell’annuale	Rapporto	di	
Audit.	
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
	
PUNTO	 10	 ODG	 -	 STATO	 DELLA	 PREPARAZIONE	 DEL	 PROGRAMMA	 2021-
2027		
A.	ATTIVITÀ	PARTENARIALI	
B.	PRINCIPALI	LINEE	DI	INTERVENTO	PREVISTE	
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La	dott.ssa	Augusto	afferma	l’impegno	a	far	confluire	nel	nuovo	PO	le	sollecitazioni	emergenti	dai	
vari	 tavoli	 sul	 tema–	 dal	 Dipartimento	 per	 le	 politiche	 di	 coesione	 al	 partenariato	 economico-
sociale	–	anche	a	fronte	del	cambiamento	radicale	della	situazione	di	contesto.			
La	nuova	programmazione	 si	 porrà	 in	 sostanziale	 continuità	 con	 la	programmazione	2014-2020,	
anche	se	con	un	ripensamento	sulle	modalità	di	attuazione	degli	interventi.	
La	 dott.ssa	 Augusto	 anticipa	 una	 nuova	 consultazione	 del	 partenariato	 economico-sociale	 non	
appena	si	avrà	maggiore	chiarezza	sul	rinnovato	quadro	di	investimento	del	nuovo	Programma.	
Prende	 la	 parola	 dott.ssa	 Erika	 Merlone,	 CISL,	 ringraziando	 per	 la	 preziosa	 giornata	 di	 lavori.	
Chiede	maggiori	dettagli	sull’utilizzo	congiunto	di	fonti	finanziarie,	qualora	si	utilizzino	risorse	del	
Recovery	 Fund	 poiché	 nelle	 Linee	 Guida	 del	 Governo	 e	 dai	 documenti	 UE	 si	 evidenzia	
l’impossibilità	di	cofinanziamento	di	questi	interventi	rispetto	alle	azioni	finanziate	dal	PON	.	
Risponde	la	dott.ssa	Augusto	confermando	che	gli	interventi	finanziati	con	le	risorse	del	Recovery	
Fund	 saranno	 interventi	 auto-portanti,	 intorno	 ai	 quali	 sarà	 possibile	 disegnare	 politiche	 di	
intervento	complementari	finanziate	con	altre	fonti.		
Il	Comitato	ne	prende	atto	e	il	punto	si	ritiene	approvato.	
	
PUNTO	11	ODG	-	VARIE	ED	EVENTUALI	
Non	ci	sono	altri	punti.	
Il	dott.	Conte	ringrazia	il	Comitato	per	la	completezza	dei	lavori	sebbene	svolti	in	modalità	virtuale.	
La	dott.ssa	Augusto	ringrazia	i	partecipanti	e	rinnova	l’invito	per	la	riunione	tecnica	OT10	
La	seduta	si	conclude	alle	ore	14.30.	


